

CRITICAN REGIMEN IRANI. - Roma, febrero 8. Un iraní con una máscara que lo asemeja al Ayatola Khomeini, en una manifestación en el cen-tro de Roma, contra el régimen del dirigente religioso, en la que también participaron varios hombres con los ojos vendados. (UNIFAX II de UPI).

Enders Contra Injerencia Extranjera en Países C.A.

MADRID, febrero 8 (AP).— El Secretario de Estado Adjunto para Asuntos Interamericanos de Estados Unidos, Thomas Enders, dijo hoy que para restablecer la paz en Centro América es necesario retirar los asesores militares extranjeros de la región y buscar acuerdos contra la compra de ar-

Enders fue recibido hoy por el Jefe del Gobierno Felipe González, con quien conversó durante 75 minu-tos en el Palacio de la Moncloa. Llegó a España a fin de informar al Gobierno sobre las ideas del Presi-dente Ronald Reagan, para la pacificación de la región centroamericana.

Enders, antes de seguir viaje a Lisboa, dijo a los periodistas que para resta-blecer la paz en Centro América es necesario retirar a todos los asesores militares extranjeros, que operan en la zona. Los cal-culó en unos 2.000, de ellos 140 estadounidenses, y los demás cubanos, soviéticos, alemanes orientales y palestinos.

Dijo que había que buscar acuerdos para evitar la adquisición de armas. de cualquier procedencia, en la zona.

en la zona.

Afirmó que en Madrid no
había hablado sobre las relaciones de su país con
Cuba y por tanto no eran
ciertos los rumores de que España podría ser el me-diador para restablecer las relaciones diplomáti-cas entre La Habana y Washington.

Añadió que en su país hay acuerdo para prestar asistencia económica a Guatemala, pues aunque continúan los abusos contra los dereches humanos tra los derechos humanos, "se dan ahora en menor

grado que cuando se sus-pendió dicha ayuda".

También dijo que en sus contactos en Madrid se había hablado de la necesidad de revitalizar la eco-nomía de los países ahora involucrados en conflictos armados una vez que cese la lucha.
González, que visitó

América Central en varias oportunidades en su calidad de miembro de la Internacional Socialista, expuso a su interlocutor cómo veia el problema y la manera de enfrentarlo, di-jeron fuentes allegadas a

la Presidencia. Enders conversó el lunes con el Ministro de Relaciones Exteriores español, Fernando Morán, y con el Presidente del Instituto de Cooperación Iberoamericana, Luis Yánez.

Según fuentes españolas, en las conversaciones se habló también de apoyar las medidas que conduzcan a la democratización de los países del Cono Sur de América, que tienen regimenes totalita-

Nicaragua es un Peligro para C.A.: Kirkpatrick

TEGUCIGALPA, febre-ro 8 (ACAN-EFE).— La ro 8 (ACAN-EFE).— La embajadora de los Esta-dos Unidos ante las Na-ciones Unidas, Jeane Kirk-natrick dilo homos ciones Unidas, geane Kirya patrick, dijo hoy aqui que "Nicaragua representa un peligro para Honduras y Costa Rica, por su politica agresiva y expansionista". La embajadora Kirkpa-trick se entrevistó con el

mandatario hondureño, Roberto Suazo Córdova, con el que conversó por más de una hora.

mas de una nora.

Este día, la enviada estadounidense comenzó en
Tegucigalpa una serie de
consultas con líderes de diversos sectores, "para ampliar conceptos sobre la democracia hondureña

La embajadora sostiene que su viaje forma parte de un programa de fortale-cimiento de las democracias en la región cen-

Superávit en la Producción Mundial Azúcar

LONDRES, febrero 8 (AP).— La Casa de Corre-dores de Materias Primas Gill and Duffus divulgó estadísticas azucareras revisadas para febrero y pro-nosticó que el superávit mundial acumulado terminaría en 38.4 millones de toneladas, el 30 de septiembre.

Eso es 41 por ciento del consumo mundial y se compara con un superávit acumulado de 28 millones de toneladas métricas o 37 por ciento del consumo mundial en el año agrícola 1981-82

Se espera que el superá-vit anual 1982-83 termine en 5.5 millones de toneladas métricas, un descenso -Favor pase a la página 23.

"En su misión de otor-

gar créditos a las naciones

-apuntó Regan— el FMI
sirve de catalizador para

-Favor pase a la página 26.

troamericana, donde los problemas no pueden ser solucionados únicamente con ayuda militar"

"No soy una experta mi-"No soy una experta mi-litar, pero creo que la ayuda militar sólo solu-ciona problemas militar-res; la ayuda económica soluciona problemas eco-nómicos, sin embargo, la democracia, logra resolver todos los problemas",

explicó la embajadora. Kirkpatrick dijo tam-Kirkpatrick dijo tam-bién que siente personal interés por el destino de to-das las democracias del mundo, y especialmente por las de la región cen-troamericana, "inclusive Nicaragua, donde espe-cialmente mo preceso." cialmente me preocupa la carrera armamentista de

-Favor pase a la página 28.

Visita del Papa a C.A. Será Totalmente Pastoral

MEXICO, D.F., febrero 8 (EFE) — La visita del Papa Juan Pablo II a Centro América será pastoral y de ninguna manera política, afirmó hoy el de-legado apostólico en Méxi-

co, Gerónimo Prigione.
"El Papa está por encima de las divisiones políticas", y a América Central llevará un mensaje de paz y concordia, dijo el Repre-sentante del Vaticano en la

sentante del Vaticano en la capital mexicana.
Prigione comentó que seguramente Juan Pablo II hará "hincapié en la justicia, como factor indispensable para eliminar la violencia".

Subrayó que el Papa no irá a Centro América a defender a ningún gobierno de la región, ya que "pres-cinde de ellos".

Gerardo Alamilla, Se-cretario General del Epis-

copado mexicano, declaró que la visita del Pontífice a varios países de América Central contribuirá a lo-

central contribuira a lo-grar la paz. Comentó que la gira del Papa servirá "para clari-ficar a los gobiernos que sus relaciones con la Iglesia, deben ser honestas y correctas".

Alamilla dijo que la pre-sencia del Papa Juan Pablo II en Nicaragua tendrá un especial significado, porque "donde hay proble-mas, es donde se requiere

mas, es donde se requiere la acción evangelizadora". Gerónimo Prigione se-ñaló que la visita del Pontífice a Nicaragua, tiene la misma importancia que su presencia en los otros países centroameri-canos que conocerá, ya que todos "merecen su cariño e interés"

En Nicaraqua

Se Deteriora Situación de Derechos Humanos

WASHINGTON, febrero 8 (EFE) - Nicaragua fue uno de los países que recibió más crítica en el infor-me anual sobre derechos humanos, presentado ante el Congreso por la Admi-nistración Reagan, y ela-borado por el Departa-mento de Estado.

"La situación de los derechos humanos en Nicaragua se deterioró marca-damente en 1982, y supuso un significante declive en las libertades", señala el documento, de 1323 pági-nas, en el capítulo corres-pordiorio a Nicorgo. pondiente a Nicaragua.

El Departamento nor-

teamericano de Estado reprocha a la Junta Sandi-nista que, pese a su compromiso a mantener el pluralismo y una eco-nomia mixta, el "FSLN" al consolidar progresiva-mente su poder "ha res-tringdia las libortadas elytringido las libertades civi-

El informe detalla el caso de los indios Misquitos, deportados de sus hogares tradicionales a campos del interior del país, y de los cuales huyeron a Honduras "en-tre 11,000 y 14,000".

El "estado de emergen-Favor pase a la página 50.

Indeciso Aún el Aumento en las Cuotas del FMI

WASHINGTON, febrero dejó bien claro que Wa-(UPI).— El Secretario shington está interesado el Tesoro Donald Regan en el fortalecimiento del 8 (UPI).— El Secretario del Tesoro Donald Regan previno hoy al Fondo Monetario Internacional, que debería tomar en cuenta al Congreso, en el momento de considerar el aumento de sus recursos.

"Cualquier aumento en las cuotas y en la liquidez del FMI sería irreal si no es aprobado por el Congrede Estados Unidos, declaró Regan en informal rueda de prensa en el FMI.

Sin embargo, Regan

Francia Debate Destino de Criminal Nazi

PARIS, febrero 8 (UPI).— Francia estalló en una controversia sobre la posibilidad de que el Jefe Mazi Klaus Barbie, nombre a sus colaboradores franceses, si es en-juiciado por "crimenes contra la humanidad".

Funcionarios en la pri-sión de Montluc, en Lyon, 370 kilómetros al sur de París, dijeron esperar ma-letas llenas de documentos y ropa de Barbie, expulsa-do de Bolivia el sábado, antes de darle tiempo de

-Favor pase a la página 24.



TOMAN EL TE EN CAMPAMENTO. — Beirut, febrero 8. Una familia palestina toma el té en el campamento de refugiados de Chatilla, en medio de las ruinas de la guerra en Libano.

Resumen mundial

Bush Defiende la Política **Comercial Norteamericana**

PARIS, febrero 8 (UPI).— El Vicepresidente norteamericano George Bush dejó hoy de lado su campaña por la "opción cero" sobre control de armas nucleares y se dedicó a defender la política comercial norteamericana, durante su visita de un día a Fran-

"No podemos poner demasiado énfasis en el compromiso del Gobierno de (Ronald) Reagan a resistir a las medidas proteccionistas. Creemos que el libre comercio es necesario no sólo para nuestra propia recuperación económica, sino para la del mundo entero", dijo Bush, tras dialogar con el Presidente Francois Mitterrand y el Canciller francés Claude Cheysson. Bush, que llegó procedente de Italia, visitará ma-

Liberados Española y Norteamericano en Guatemala

ñana Inglaterra

GUATEMALA, febrero 8 (ACAN-EFE).— La española Maria Magdalena Monteverde Ascanio y el norteamericano Michael Glenn Ernest, fueron liberados hoy en la tarde en Guatemala, luego de permanecer 28 días detenidos, acusados de terrorismo. Monteverde Ascanio y Glenn Ernest fueron capturados por las Fuerzas de Seguridad el 11 de enero de este año en la población de San Lucas Toliman, depar-

-Favor pase a la página 28.